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Молодежь голосует за мир!
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СВЯТО относиться 
К СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ 

СОБСТВЕННОСТИ

КОГДА у нас в области сре
ди молодежи началось дви
жение «Каждому механиз

му — хозяина», многие рабочие 
Красноуральского медеплавильно. 
го завода горячо откликнулись на 
него. Они стали еще тщательнее 
беречь отражательные печи, кон
верторы, станки. Особенно боль
шой заботой о своем механизме 
яа заводе прославилась комсо
молка Аня Русских.

Аня работает на токарном' 
станке. Придя на работу, она не 
включит станок до тех пор, пока 
до блеска не почистит его, пока 
не смажет детали механизма.

Русских взяла свой станок на 
социалистическую сохранность, 
вот почему она так заботливо го
товит его к работе, так вниматель
но, чутко следит за ним во время 
его действия.

И не только к станку — к режу
щему и мерительному инструмен
ту, к смазке, к .заготовкам у Ани; 
тот -же бережливый, хозяйский 
подход.

Таких заботливых, рачительных' 
людей, как Аня Русских, много 
«а предприятиях нашей области. 
Коммунистическое отношение .к 
.государственной собственности 
становится законом для молодых 
тружеников-патриотов.

Одними из инициаторов дви
жения «Каждому механизму —j 
хозяина» были молодые уральские; 
вагоностроители. И сейчас они 
продолжают итти в первых рядах 
борцов за коммунистическую бе
режливость, экономию на произ
водстве. Комсомольцы Уралвагон
завода воспитывают у молодежи 
святое отношение к социалисти
ческой собственности. Вместе 
со всем коллективом завода они 
решили снизить потери от брака 
на 30 процентов в сравнении 
с первой половиной этого года, 
сберечь четыреста тысяч кило- 
.ваттчасов электроэнергии, четы
реста тонн условного топлива.

На заводе горячо откликну
лись на патриотический почин 
московских комсомольцев Марии 
Левченко и Григория Муханова. 
Внедряя у себя это начинание, 
молодежь еще активнее борется 
за коммунистическую бережли
вость.

риалам и т. д. Там же, где Аня 
Русских, работает токарь Генна
дий Лоншаков. Геннадий не бе
режет свой станок, механизмы 
станка загрязнены, плохо смазы
ваются. Рабочий часто ломает 
резцы, теряет мерительные ин
струменты. Он уходит от станка, 
не выключив его. После «обра
ботки» на станке Лоншакова мно
гие детали идут в брак. Геннадий 
Лоншаков наносит большой 
ущерб производству. Однако ком. 
сомольцы завода не потребовали 
от члена своего коллектива изме
нить отношение к общественной 
собственности.

Воспитание у молодежи комму
нистического отношения к об
щественной собственности — одна 
из главнейших задач комсомола. 
Комсомольские организации всех 
промышленных предприятий обя
заны вести борьбу против расто
чительства, против брака. Нужно 
организовать дело так, чтобы 
каждый молодой рабочий брал 
механизмы на социалистическую 
сохранность, рационально исполь
зовал все, что ему требуется для 
труда.

Комсомольским организациям 
необходимо полностью использо
вать для этого контрольные пос
ты, рейдовые бригады. В посты 
следует вовлекать наиболее созна. 
тельных, передовых (рабочих, по- 
хозяйски вникающих во все дета
ли производства.

Комсомольцам нужно постоян
но заботиться о технической уне-J 
бе молодежи — ведь только вы
сококвалифицированный рабо
чий сможет умело ухаживать за 
механизмами, учитывать режимы 
работу, технологию.

В воспитании бережного отно
шения к общественной собствен
ности много могут помочь и такие 
испытанные средства, как шефст
во лучших стахановцев, специали
стов над молодыми рабочими.

Долг комсомольских организа
ций — широко поддержать и рас. 
пространить среди молодежи но
вые высокие формы проявления 
бережливости: комплексную эко
номию, борьбу за снижение себе
стоимости каждой производствен. 
ной операции.

Социалистическая собствен-

'к 
Слово

алюминщиков
Собрание началось ночью. 

После смены энергетики ртут
но-преобразовательной подстан
ции Уральского .алюминиевого 
завода пришли в красный уго
лок, чтобы присоединиться к 
голосу всех миролюбивых на
родов — поставить свои подпи
си под Обращением Всемирно
го Совета Мира о заключении 
Пакта Мира.

Старший дежурный машинно
го зала Виктор Вукулов расска
зал собравшимся о борьбе, на
родов за мир. После доклада 
один за другим берут слово 
труженики завода. Молодой ин
женер тов, Рябов и дежурный 
машинного зала тов. Дружинин 
призвали всех рабочих подпи
саться под Обращением и до
биться, чтобы ко дню праздно
вания 34-й годовщины Великой 
Октябрьской социалистической 
революции участок стал участ
ком высокой производительности 
и культуры труда. После это
го все с чувством глубокого 
удовлетворения подписались под 
Обращением.

Утром на этом же заводе 
состоялось .собрание молодеж
ной смены глиноземщиков. Два 
месяца назад эта смена стала 
на вахту мира, завоевала пер
венство в соревновании и удер
живает его. На собрании ком
сомольцы и молодые рабочие 
смены единодушно выразили 
стремление работать еще луч
ше, своим добросовестным тру
дом крепить дело мира.

Подписывая Обращение, ком- 
.сомолец Аркадий Скобелев за- 
•явил:

— Мы хорошо знаем, что та
кое война, и во имя нашего 
счастливого будущего не по
зволим разжечь ее вновь. Я 
кончаю техникум. Вместе со 
мной учатся многие наши -ра
бочие. И разве мы можем по'- 
зволить, чтобы наши стремле
ния были нарушены -войной? 
Нет! Никогда!

S волнением выразили свои 
мысли .комсомольцы пгт. Орлов, 
Кудрявец и другие. Подписав
шись под Обращением, они обя
зались отдать все свои силы 
борьбе за мир.

С. СТЕКЛЯНОВ, 
секретарь Каменск- 
Уральского горкома

ВЛКСМ.

Такова воля народа
— Мы воевали и ду

мали о мире. Мы закон
чили войну и думаем о 
■мире. У стен овеянного 
славой Сталинграда и в 
песках Кара-Кумов, на 
берегах Средней Волги 

и в степях Южной 
Украины советские люди 
строят гигантские ги- 
дроэлектросганцим, ка
налы, еще раз подтвер
ждая миролюбивую 
политику пашей Родины. 
Мы не просим мира, а 
требуем его и боремся за 
него! Мы требуем пре
кращения войны в Ко
рее. Мы требуем заклю
чения Пакта Мира меж. 
ду пятью великими дер
жавами! Мир — тако
ва воля народов! — так 
говорил на собра
нии, посвященном под
писанию Обращения 
Всемирного Совета Ми
ра, студент третьего кур
са Уральского политех
нического института. Ге
рой Советского Союза 
Борис Рассохин.

Чувством глубокого 
патриотизма, .беспредель
ной любви к Родине, .го
рячим желанием отсто
ять дело мира были .про
никнуты выступления 
студентов и научных ра. 
ботников.

— Мир! — Это коро
тенькое слово одинаково 
понятно на всех языках, 
оно дорого и близко 
всем простым людям 
мира и его всегда про
износят рядом с дру
гим словом: Сталин! —

говорит студент пятого 
курса, Сталинский сти
пендиат Иван Мудра- 
гель.

— Мы требуем мира, 
чтобы строить лучшую 
жизнь, мы требуем ми
ра, чтобы преобразовать 
лицо земли нашей, что
бы превратить в цвету
щий край каждый ее 
уголок. Мы требуем ми
ра, чтобы строить ком
мунизм, — так вырази
ла мысли и чувства на
учных работников до
цент кафедры строитель
ной механики, кандидат 
технических наук Р. Л. 
.Малкина. — Подписы
ваясь за Пакт Мира, 
мы гордимся тем, что 
наша советская Родина 
возглавляет это неодо
лимое движение совре
менности, охватившее 
сотни миллионов людей.

Делегат областной 
конференции сторонни
ков мира, директор ин
ститута, профессор-док
тор экономических наук 
Т. А. Пруденский рас
сказал собравшимся о 
работе конференции и 
призвал многотысячный 
коллектив института по
ставить свои подписи 
под Обращением .Все
мирного Совета Мира.

Начавшийся сбор под
писей проходит ДРУЖНО 

и организованно. Боль
шинство студентов и со. 
трудников института уже 
подписалось под Обра
щением.

Ю. МЯЧ1ИН.

КРЕПИМ МИР 
ОТЛИЧНОЙ УЧЕБОЙ

Прошло собрание по сбору подписей под Об
ращением Всемирного Совета Мира в Михайлов
ской профтехшколе Нижне-Серпинекого района. 
'Перед учащимися выступил отличник учебы 
тов. Арканов.

— В дни борьбы за мир, — говорил он, — я 
проникаюсь еще более горяней любовью к вашей 
Родине. Я призываю всех учащихся подкрепить 
свои подписи под Обращением отличной учебой, 
научиться создавать высокохудожественные об
разцы скульптурного искусства, достойного наше
го великого миролюбивого народа.

Его мысли поддержали отличники учебы ком
сомольцы (Назаров, (Власов и многие другие. Все 
они единодушно подписались под Обращением.

А. МАЛЫШЕВ.

Подписи
свидетельствуют

Страстная призывная мело
дия Гимна демократической 
молодежи мира несется из ак
тового зала Свердловской му
зыкальной десятилетки, облетает 
классы и коридоры школы, вы
рывается па позолоченные осен
ним солнцем улицы города.

Песня зовет молодежь бо
роться за мир, за счастье на 
земле, против огня войны.

Как клятву, произносят уча
щиеся слова этой песни. И по
тому так выразительно, с та
кой силой звучит она сегодня.

Не допустить войну, — с 
этой мыслью, которой живут 
(сейчас миллионы .людей доброй 
воли, собрались будущие музы
канты и их учителя на собра
ние, посвященное подписанию 
Обращения Всемирного Совета 

Мира.
— Мы люди самой мирной 

профессии, мы музыканты, — 
сказала преподаватель музыки 
Д. Л. Сальникова. — (Но мы не 
можем забывать о надвигаю
щейся опасности. Когда гово
рит война, музы молчат, — 
утверждали в древности. В на
ше же время, когда якжувство 
служит народу, музы не могут 
и не должны молчать. Работ
ники искусства вместе со геем 
советским народов и передовым 
человечеством всего мира свои
ми средствами — средствами 
искусства препятствуют воз
никновению войны.

— *Нам. учителям, нужен мир, 
чтоб воспитывать своих учени
ков знающими, преданными Ро
дине людьми.

Так думает не только Ф. Г. 
Мальцева—преподаватель рус

ского языка н литературы. Так 
думают миллионы советских 
учителей, готовые отдать все 
свои силы делу мира.

— .'Нам не нужна война, — 
заявляют .вместе .со всеми уча
щимися школьники Ольга Коав- 
цова, Тамара Верхотурова, Рим
ма Бубеньчикава. — Мы хотим 
учиться. А война — это разру- 
шенйые школы, слезы матерей, 
смерть детей.

Учиться! Это стремление свя
щенно для каждого юного граж
данина, который живет под 
солнцем Сталинской Конститу

ции, и помешать ему не позво
лят советские люди. Об этом 
свидетельствуют .подписи под 
Обращением Совета Мира.

С. домнич.

Но, к сожалению, среди моло-. 
дых рабочих нашей области еще 
есть такие, которые не проявляют 
высокой сознательности, плохо 
'относятся к оборудованию, мате-

ность священна. Она составляет, 
наше богатство, мощь нашей Po-, 
дины. Молодой рабочий обязан hi 
бережно хранить ее, и постоянно 
приумножать.

fix ГОЛОС СЛИВАЕТСЯ С

„Ставя свои подписи, требуют мира стахановец шлифовального цеха Свердловского подшипнико
вого завода Иван Гайкалов (снимок слева) и ученица 5-й женской школы Свердловска Ирина Горячая (сни
мок справа).

С радостью поставят свои подписи под Обращением и их товарищи.
Как и все советские люди, они демонстрируют преданность священному делу мира, клянутся крепить 

мощь своей любимой Родины. Снимок И. Пашкевича.

ГОЛОСАМИ ЧЕСТНЫ« ЛЮДЕЙ ВСЕГО МИРА ——
— Я ше «хочу войны!— сказал Ле шид Лок- 

тгошин. — Она несет смерть и разорения...
Бывший фронтовик говорил приглушенно и, 

строго. Он на всю жизнь запомнил (взорванные 
жилые кварталы, залитое кровью поле переспе
лой пшеницы. Уходя из сожженной врагами де
ревушки, он увидел огромные, заплаканные гла
за осиротевшей девочки и запомнил их иа всю 
жизнь

— Мы не хотим войны! — повторил он. — Мы

1
не дадим развязать ее! .

— Ия скажу, — порывисто подняла 
комсорг цеха .Гера Звонова.Она осталась стоять в группе рабочих и 
ко выпрямилась, выше подняла голову.

— Молодежь нашего .инструментального руку

толь-

цеха
{ одобряет и приветствует Обращение .Всемирного. 
{ Совета Мира о заключении Пакта .Мира, — .ска

зала Гера. — Все мы поставим под Обращением 
свои подписи и скрепим их отлхаиовским трудом.

„Знатный лекальщик А. М Чугунов -сказал, 
выступая:

— Так уже повелось у советского человека, 
чтоб слово свое делом подкреплять. Я думаю, 
и мы, подписавшись под Обращением, выполним 

(годовое задание по всему цеху к 7 ноября.
Выступления были короткими и взволнован

ными. Шлифовщики, фрезеровщики, токари про
стыми, попятными всем словами высказывали 
свои мысли, свои чаяния. Желания ураямашевцев 
те же. что и у всех честных людей.

Об этом говорят их подписи под Обращением; 
об этом говорят многочисленные подписи людей 
доброй воли во всех странах мира.

Несколько дней назад кипрски; друзья устрои
ли многолюдный праздник мира. Там говорили 
горячие, идущие от.всего сердца слова о .мцре.

И так же, как бывший фронтовик Леонид 
Локтюшин, кипрский рабочий, поднявшись над- 
четырехтысячной толпой, сказал: «Мы не хотим 
войны! И не допустим ее!». Сказал и тоже уверен.: 
ним росчерком написал на листке Обращения 
свое имя.

...Тонкая девичья рука легла на скромный' 
листок с текстом Обращения.

«...мы требуем заключения Пакта Мира между: 
пятью великими державами...» — еще раз перечи
тала девушка. На мгновенье задержала перо и 
крупными четкими буквами написала: 
«Г. Балашова».

Отошла от столика, передала перо Нико
лаю Жданову и рядом с фамилией молодой ста
хановки-фрезеровщицы стала твердая подпись 
бригадира комсомольско-молодежной сме |ы.

Еще утром в цехе узнали о том, что после 
смены буд'т митинг и начнется .сбор подписей

под Обращением Всемирного Совета Мира. Моло
дым "рабочим хотелось во что бы то ни стало от- 
MejiiTb этот день новыми трудовыми победами.

Работали напряженно и вдохновенно, охва
ченные одним стремлением. И по предваритель
ным подсчетам оказалось, что Галина Балашова 
выполнила -две с половиной нормы, Валя Рыжко
ва — две, слесарь-маркировщик Геннадий Гаври
лов выполнил задание на 160 процентов. Отлич
но поработали и другие. В целом смена намно
го перевыполнила задание.

«П. Щапов»... «Г. Печендин»... ,«А. Ашева»-.. за 
каждой подписью — горячее сердце молодого 
уралмашевца, страстно желающего мирного тру
да, мирной жизни. Горячее сердце и честные ра
бочие „руки. Этим рукам можно доверить мир, 
они сохранят его.

Эл. БАДЬЕВА.



Утро. К проходи тй завода «Уралэлектроаппа- 
рат» напраляются cot ни рабочих. Среди них бри
гадир молодежной бригады Аня Храмцова. Се
годня она спешит в цех к подругам с важной 
новостью.

Поздоровавшись с девчатами, Аня разворачи
вает свежий номер газеты.

— Девочки! — говорит она. — Вот здесь на
печатано письмо от наших земляков-уральцев. 
Эни на Жигулях работают.

Подруги быстро окружили Ашо. Громко, что
бы перекрыть шум станков, Аня начала читать:

«Комсомольский привет вам, друзья ураль
цы, от ваших земляков, работающих на строи
тельстве Куйбышевской ГЭС...»

По мере того, как Аня Храмцова читала пись
мо, волнение среди девушек росло.

«Мы стремимся отдавать все наши силы люби
мому деду, . горячо соревнуемся с товарищами. 
Бригада считается одной из лучших на стройке...»

— На то вы и уральцы! — не выдержала и 
проговорила Дина Маклакова. Аня продолжала 
читать:

«.. Призываем вас, дорогие земляки, соревно
ваться с нами, трудиться еще лучше, на благо 
любимой Родины».

Кончив читать, Аня Храмцова сразу же пред
ложила членам бригады:

— Давайте ответим землякам!
Однако девушки молчали. Наконец, Сима 

Первушина сказала:
— Ответить, конечно, нужно, однако сейчас 

еще рано. Ведь мы всего два месяца держим пе
реходящий вымпел. А что если нам придется его 
отдать? 150 процентов нормы — это еще не всё. 
Давайте лучше подумаем, как нам поднять вы
работку. А уже после напишем на Волгу.

Аня Храмцова предложила разбиться членам 
бригады на две группы и начать соревноваться 
между ссбой.

— Вот, когда дадим 200 процентов,—сказала 
она,— тогда и напишем землякам.

Девушки согласились с предложением брига
дира.

В упорном труде незаметно закончился август. 
Девушки бригады Апо Храмцовой подвели итоги. 
Обязательство было выполнено. Работницы в два 
с половиной раза перекрыли задание. О их 
победе из газет узнали многие. В адрес бригады 
пришло несколько десятков писем с поздравле
ниями из разных мест страны. Писали рабочие 
разных профессий, участники великих строек, 
воины Советской Армии.

Один очередной гидрогенератор, изготовлен
ный бригадой, девушки назвали имэнем своей 

бригады — «Волго-Дон». В письме с Волги 
строители канала написали: «Большое, большое 
спасибо вам за красавец «Волго-Дон».

Недавно Аня Храмцова собрала подруг.
— Я думаю, — сказала она, — что тетерь 

мы по праву можем ответить землякам е Куй- 
бышевстроя. Давайте подумаем, что мы им на
пишем.

Долго обсуждали девушки текст ответного 
письма.

Наконец, письмо было написано. В нем работ
ницы поздравили земляков с отличными успеха
ми на строительстве, рассказали о своих дости
жениях, пообещали взять на себя с октября но
вые повышенные обязательства.

Кончилась смена. С территории завода дружно 
идут члены бригады Ани Храмцовой. Девушки 
все еще возбуждены обсуждением письма. Вот 
они вышли из проходной Но расходиться по до
мам не хочется. Они медленно идут вдоль трам
вайной линии, думая о земляках, тех, кто рабо
тает сейчас на великих стройках.

С. БЕЛЯЕВ

НАКАНУНЕ ЗАНЯТИЙ В СЕТИ ПОЛИТПРОСВЕЩЕНИЯ

Молодежь будет повышать свои знания
„О недостатках скажу позже“

С отчетно-выборного комсомольского собрания свердловской школы № 39
Среди комсомольцев и молодежи на

шего цеха очень многие юноши и де
вушки учились в прошлом году в шко
лах рабочей молодежи, техникумах и 
вузах города, занимались в кружках 
по изучению биографии товарища 
Сталина и истории ВКП(б). Однако 
еще не все повышали свои знания. Как 
добиться того, чтобы комсомольцы и 
молодежь цеха учились? Над этим 
серьезно задумались комсомольские 
активисты нашего цеха. Задача пред
стояла нелегкая. Прежде всего нынче 
подготовку к новому учебному году мы 
решили провести задолго до его начала.

Eine в июле мы провели комсомольское 
собрание, на котором обсудили итоги 
учебного года в комсомольской полит
сети и школах рабочей молодежи. Оно 
прошло очень оживленно. Выступав
шие на собрании молодые рабочие го
ворили о том. как много нового узна
ли они За год учебы, высказывали 
своя пожелания на будущее.

В начале августа по инициативе ком
сомольского бюро цеха было проведено 
тематическое собрание: «Где ты бу
дешь учиться?» Оно отчетливо опреде
лило. куда намерены пойти учиться 
комсомольцы в нынешнем учебном году.

Сразу же после окончания занятий 
мы начали проводить индивидуальные 
беседы с молодежью, точно устанавли
вая. где будет учиться каждый. Раз’- 
яснительная работа сыграла положи
тельную роль. Те, кто оставил учебу в 
прошлом году, теперь из’явили твер
дое желание продолжать учиться. Так, 
снова записался в 9 класс Федор Ла
зарев, снова будет учиться на 3 курсе 
техникума Александра Никулина.

Большую помощь оказали нам ком
мунисты цеха. Они лично беседовали с 
молодыми рабочими своих отделов.
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Велопробег 
Челябинск-— 
Свердловск

Борьбе за мир посвятили свой про
бег велосипедисты города Челябин
ска.

Пройдя на велосипедах более 250 ки
лометров, они 17 сентября финиширо
вали на площади 1905 года в Сверд
ловске. в пути спортсмены выступа* 
ли с докладами.

Среди участников пробега две де
вушки — Валентина Тюрина и Евге
ния Богасюк.

Мы за мир! Где Сталин — там 
победа! Мир победит войну! - Эти 
лозунги, Отображающие мысли, и чая
ния простых людей вс.его мира, про
несли челябинские спортсмены по 
многим населенным пунктам Челя
бинской и Свердловской областей.

Комсомольские активисты, начальники 
отделов также встречались с юношами 
и девушками, обстоятельно интересова
лись уровнем знаний молодежи, сове
товали им, где лучше учиться.

В этом году 50 человек из цеха 
пойдут в школы рабочей молодежи, 11 
человек — в институты и техникумы, 
15 человек будут заниматься в началь
ном политкружке, 9 — в кружке основ 
ного типа — по изучению истории 
ВКП(б).

Особое внимание обращаем мы на 
работу с молодежью, не состоящей в 
комсомоле. В этом году в кружках бу
дут учиться 17 человек, а в прошлом 
году занималось только 5 некомсо- 
мольцев из 77 молодых рабочих цеха.

Молодежь цеха стремится также по
вышать свои знания по профессии. 
Осенью начнут работу целевые курсы 
по повышению технических знаний. На 
них будут заниматься 14 человек.

В новом учебном году решением ком
сомольского бюро цеха к каждой шко
ле рабочей молодежи будет прикреплен 
один из активистов, который должен 
следить за посещением и успеваемостью 
учащихся цеха. В цехе будет выве- 
шана доска показателей успеваемости 
каждого ученика.

У нас в цехе есть немало молодежи та
тарской и башкирской национальностей. 
Учиться в школах рабочей молодежи 
на русском языке им трудно. Поэтому 
неплохо было бы создать филиал на
циональной школы на Уралмаше. За
нятия же в политкружках думаем про
водить для этой группы молодежи на 
родном языке.

В. КУЗНЕЦОВ, 
секретарь цехового бюро

ВЛКСМ ТЭЦ
Уралмашзавода.

Все участники ве 
лолрэбега хорошие 
спортсмены. Виктор 
Сафронов выиграл 
нынче звание чем
пиона области, по 
велоспорту в 50-ки
лометровых гонках 
на дорожных ма
шинах. Анатолий 
Аполлонов ста т чем 
пионом на этой ди

станции в состязаниях на гоночных 
машинах. Немало спортивных побед 
имеют и другие велогонщики.

В рапорте, который привезли челя
бинские велогонщики Свердловскому 
комитету физкультуры, говорится, о 
том, что физкультурники Челябинска, 
стремясь . завоевать первенство в со
циалистическом соревновании со.сверд. 
ловча па ми,, успешно справляются с 
обязательствами по подготовке знач
кистов комплекса ГТО. Сейчас в го
роде подготовлено 15 тысяч значки
стов, среди которых более 2.200 — 
ГТО 2 ступени

НА СНИМКЕ: участники велопро
бега в Свердловске.

Снимок И. Пашкевича.
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Собрание началось обычно. Избрали 
рабочий президиум, утвердили повест
ку дня, установили время работы. Лю
ся Яковлева, секретарь комитета 
ВЛКСМ свердловской школы Ns 39, 
начала отчитываться о деятельности ко
митета комсомола за прошлый учеб

ный год. Но отчет секретаря оказался 
необычным. Рассказывая о делах чле
нов комитета, ответственных за каж
дый сектор, она оговаривалась: «О не
достатках скажу позже»... Однако на
прасно ожидали присутствующие кри
тического анализа работы комитета. О 
недостатках Яковлева почти ничего не 
сказала, хотя говорить было о чем.

Основная задача, которая стояла пе
ред комсомольскими вожаками шко
лы, — борьба за полную успеваемость 
всех учащихся. Успешно решить ее 
членам комитета не удалось. 73 учени
цы остались на второй год Получилось 
это потому, что комсомольский актив 
школы недостаточно активно боролся 
за глубокие и прочные знания учащих
ся. Прежде всего, члены комитета ком
сомола допустили ошибку, ограничив
шись работой только с комсомольцами. 
Кроме того, периодически заслушивая 
отчеты неуспевающих комсомолок, они 
не интересовались тем, как была орга
низована взаимопомощь в классах, как 
осуществлялся контроль за выполне
нием домашних заданий, не было связи 
с родителями тех школьниц, которые 
упорно не желали систематически зани
маться.

В течение учебного года комсомоль
ские активисты могли бы организовать 
специальные вечера, беседы по наибо
лее трудным разделам учебной про
граммы, стоило только привлечь к под
готовке членов предметных кружков. Но 
это не было сделано.

Правильно отметила десятиклассница 
Алла Кошелева, что комитет комсомола 
не стал руководящей и направляющей 
силой в жизни комсомольской органи
зации. Каждая классная организация 
работала как сама знала, не обога
щалась опытом работы других органи 
заций. Это' и привело к тому, что в 
школе оказалось столько неуспевающих.

XI с’езд ВЛКСМ поставил перед 
школой и комсомолом другую, не менее 
ответственную задачу: воспитывать у 
наших учащихся лучшие качества че
ловека сталинской эпохи. Комитет ком
сомола должен был всю политико-вос
питательную работу направить на вос
питание у школьниц беспредельной 
любви к Родине, чувства подлинного 
товарищества,, силы воли, мужества, 
упорства в достижении цели.

НЕ ЗАБОТЯТСЯ О ДОСУГЕ МОЛОДЕЖИ
Как й во многих уголках нашей не- 

об’ятной Родины, неустанно грудится 
на колхозных полях молодежь деревни 

(’ербищйно. Невьянского района В тру
довых книжках большинства молодых 
колхозников уже сейчас числится по 
300 и больше трудодней. Председатель 
колхоза «Боевик» К. Новоселов любит 
похвастаться этим при случае. Зато он 

«всячески избегает разговоров о том, 
как проводи г молодежь свое свободное 
время, как она отдыхает посла трудо
вого дня.

В прошлом году в деревне построен 
хороший клуб- Посторонний человек, 
увидев его, может подумать, что здесь, 
если не часто, то хоть изредка показы
вается кин1.', читаются лекции, устраи
ваются коллективные обсуждения кар
тин и книг Несведущий гость может 
также предположить, что в этом зда
нии обязательно есть библиотека и в

Как же справился комитет комсомола 
с этой задачей?

В докладе секретаря совершенно 
правильно отмечалось, что вопросу 
идейного воспитания уделялось боль
шое внимание. В классах регулярно 
проводились политинформации на са
мые различные темы. По инициативе 
членов комитета был организован цикл 
лекций о жизни великих людей, о 
комсомолках-героинях, о писателях-ла
уреатах. Интересно прошла литератур 
ная конференция «О героическом в 
будничной жизни», доклад о мораль
ном облике советского молодого челове
ка. С большим под’емом обсуждали 
учащиеся школы спектакль «Семья». Всем 
запомнилось комсомольское собрание 
«Островский — пример железной воли 
большевика».

Эта плодотворная работа была за
служенно отмечена и выступающими в 
прениях. Они говорили о том, что та
кие собрания, лекции, беседы и конфе
ренции помогали им искоренять имею
щиеся еще у каждой девочки недостат
ки характера. Но и здесь были допу
щены ошибки. Справедливо упрекали 
комсомолки членов комитета в том, что 
доклады на такие гемы обязательно по
ручали делать учителям. От этого, ко
нечно, уменьшалась действенность, так 
как к собраниям и диспутам не гото
вился весь ученический коллектив.

Не удовлетворила комсомолок также 
работа школьного радиоузла, которая в 
докладе была оценена положительно.

— Нант узел, — сказала в своем вы
ступлении ученица 8 класса «Б» Эмма 
Едукова, — не играл большой воспита
тельной роли. По радио передавалось 
мало бесед об успеваемости, о том, ка
ким должен быть комсомолец, о режи
ме дня школьника. Не выступали от
личники учебы с опытом самостоятель
ной работы. В радиопередачах не обоб
щался также опыт работы отрядных 
пионервожатых.

Эти недостатки появились потому, что 
в школе не было радиокомитета Все 
радиопередачи организовывала ответст
венная от комитета ВЛКСМ Зина Про
кина. Кроме нее и директора школы, 
никто не умеет обращаться е аппара
турой.

Десятиклассница Люда Парфенова 
предложила улучшить работу обще
школьной стенной газеты.

— Наша газета—ежедневная, а выхо
дит 2—3 раза в неделю. Эля Морозова, 
ответственная за этот участок работы, 
недобросовестно отнеслась к поручен
ному ей делу Она даже не составила 
график выхода газеты. В газете плохо 
освещалась жизнь школы.

ней немалс интересных книг. И что, 
разумеется. в клубе есть хоть несколь
ко музыкальных инструментов—баян, 
гитара, балалайка, мандолина, а то и 
скрипка. При желании игран, пой. тан
цуй. веселись. Если же гч страстный 
любитель физкультуры, выйди на при- 
клубную спортплощадку и занимайся 
на снарядах, упражнял стоп мускулы.

Но. к сожалению, из всего перечис
ленного в Сербишине ничего нет. В 
клубе нет даже скамеек. А о худо
жественном оформлении помещения не 
стоит и упоминать.

Как это вги странно, в Сербишине да
же книгу достать трудно. Новинки сю
да попадают редко. Их. как правило, 
приносит из Нижне-Ревдинсвой избы- 
читальни колхозный электрик Виктор 
Шмаков, добровольно взявший на себя 
обязанности книгоноши Ясно, что он 
один не может удовлетворить больших

Только с положительной стороны рас
сказывала секретарь комитета о работе 
спортивного сектора. Так ли работа 
сектор на самом деле? Нет План под
готовки значкистов школа не выполни
ла. О проводимых внутришкольных со
ревнованиях ученицы не всегда знали. 
Не об’являлись и результаты соревно
ваний. А это, конечно, во многом ме
шало увеличить количество учащихся, 
занимающихся спортом.

Не согласились комсомольцы с до
кладчиком и в оценке работы комите
та с вновь принятыми в члены ВЛКСМ.

Комсомольцы рассказывали и о том, 
что на заседаниях комитета комсомола 
очень много задают вопросов вновь 
вступающим в ряды ленинско-сталин
ского комсомола. Из-за этого некоторые 
ученицы не подают заявлений. Так. в 
прошлом году не приняли в комсомол 
Римму Самигулину только потому, что 
она не ответила на вопрос по между
народным событиям.

Указали выступающие в прениях и 
на такую ошибку в работе комитета 
комсомола, как неправильное отноше
ние к молодым членам организации. О 
вновь принятых в комсомол члены ко
митета забывали сразу же, как только 
они получали комсомольские билеты. 
Никто не заботился о том, чтобы дать 
им какое-нибудь поручение, вовлечь в 
общественную жизнь организаций. Де
вочки говорит о том, что они хотят 
иметь поручение, что им хочется вме
сте с остальными членами коллектива 
активно бороться за полную успевае
мость учащихся.

Слабо руководили члены комитет« 
комсомола работой отрядных пионер
вожатых. Вот что рассказала об этом 
Лиля Гуляк.

— Когда мы пожелали работать во
жатыми, то с нами никто не побеседо
вал, не рассказал, с чего начинать Ра
ботали мы, кто как умел. Многие во
жатые перестали ходить в свои отряды. 
Они появлялись только на сборах, ко
торые самочинно готовили пионеры.

Так выступающие в прениях помогли 
вскрыть недостатки в деятельности ко
митета ВЛКСМ старого состава. Давая 
наказ своим новым вожакам, они по
требовали учесть эти замечания.

Но не только комитет комсомола 
школы виноват в том. что отчетный 
доклад оказался неполноценным Вино
ваты в этом и работники Чкаловского 
райкома комсомола, которые не помог
ли молодому секретарю полно и глубо
ко проанализировать деятельность ко
митета.

Г. ИСАКОВА.

запросов колхозников. Помощников же у 
него нет.

В июне правление колхоза решило 
выделить для покупки книг 500 руб
лей, но до сих пор ничего не прио
брело.

Не заботится о сербишинскпх колхоз
никах и отдел культиросветработы ис
полкома Невьянского райсовета, а так», 
же районная контора «Сельэлектро», 
которая шефствует нал сельхозартелью 
«Боевик». За все лето в колхозе не 
побывал ни один представитель «Сель- 
электро». не приезжали ни культбрига- 
ды, ни физкультурники.

Была бы в колхозе комсомольская 
организация, многое бы она сделала 
для колхозников. Но здесь ее пет, В 
леревне есть два комсомольца, но они 
никакой работы среди молодежи не ве
дут, райком ВЛКСМ ими не руковпгт.

В. РЫБИН.



К НОВЫМ ТВОРЧЕСКИМ УСПЕХАМ, МОЛОДЫЕ ГОРНЯКИ!
~--------------- ---- ★ ★ —---- --- —.....q

Недавно в Свердловск с’ехались лучшие молодые стахановцы рудников 
Северного и Среднего Урала. По инициативе областного комитета ВЛКСМ ! 
они собрались на техническую конференцию, чтобы поделиться передовым 
опытом, сообща наметить пути к дальнейшим успехам в труде.

На конференции действовали две секции: подземных и открытых работ 
С докладами и в прениях по докладам выступило около двадцати молодых 
горняков. Забойщики, проходчики, машинисты экскаваторов, паровозов, спе
циалисты подробно рассказывали обо всем новом, что возникло за последнее 
время в соревновании молодежи горнорудных предприятий области. Они

I призывали всех своих товарищей стать на стахановскую вахту мирз, мак- 
! симально использовать мощную горную технику, бороться за широкое внед 

рение на шахтах трафиков цикличности. ч
Ниже мы даем тлово участникам конференции.

.... - .....- ■ - ★ —........

ТРИ ЦИКЛА В СУТКИ
Из выступления забойщика Николая ХМУРИНА

увлекла 
мастеров, 

в шахте

Подрастая, каждый 
. из нас ищет свой тру

довой путь в жизни. 
Моа сверстники в юно
шеские годы выбрали 
сат^ыс разнообразные 
профессии Я решил 
стать шахтером, Чтобы 
овладеть горняцким ма- 

"рством, пошел в 
злу фабрично-завод- 

иЛго обучения,
С первых же дней учеба 

меня. Я внимательно слушал 
приглядывался на практике 
к труду стахановцев.

Школу окончил хорошо, за успеш
ное овладение теорией и практикой по
лучил похвальную грамоту,

И вот я забойщик шахты Капиталь
ная № 2 Дегтярского медного рудни
ка, Мне хотелось в совершенстве овла
деть лучшими методами труда, мастер
ски действовать перфораторным молот- 
ком.

Вскоре мне лоручили организовать 
первую на шахте комсомольско-мо
лодежную бригаду. В нее вошли 
мои товарищи по школе ФЗО. Тог
да мы еще не имели достаточного 
Практического опыта, с трудом выпол
няли нормы. По с помощью комсомоль- 
СК)ОЙ организации и кадровых горняков 
паша бригада быстро овладела стаха
новскими методами труда. Выработка 
росла из месяца в месяц. Бригада ста

ла передовой на шахте, 
а в конце прошлого 
года мне присвоили по
четное звание «Лучший 
бурильщик цветной ме
таллургии».

П в этом году наша 
бригада производитель
ности труда не снижа
ет. Мы, как правило, 
перекрываем нормы 
больше, чем в полтора 
раза Как же мы это

го добиваемся? Прежде всего мы 
стремимся не допускать ни минуты про
стоя. Смену звеньев производим в за
бое. Здесь удобнее давать конкретные 
задания звену, пришедшему нз смену, 
пока другое еще работает. Когда нель
зя бурить, производим вспомогатель
ные операции, помогаем лесодоставщи- 
кам, скреперистам Часто после смены 
я остаюсь в забое, чтобы научить мо
лодых забойщиков правильн >му буре
нию. Прц такой организации труда 
бригада стала давать в сутки три 
полных цикла.

Мы могли бы еше больше увеличить 
выработку, но нам многое мешает. На 
шахте стало обычным явлением плохое 
обеспечение забоев лесом. Часто нехва- 
тает скреперных канатов, забои плохо 
освещены. Все это значительно снижает 
темпы работ, а порой приводит и к 
простоям механизмов. Руководителям 
рудника необходимо как можно быстрее 
устранить эти недостатки

Годовой план —к 1 декабря
Из выступления исполняющего обязанности начальника участка 

Александра УСТИНОВА
Шахта «Канитальная» 

считается лучшей в Бо
гословском рудоуправле
нии. На второе полуго
дие коллектив нашей 
шахты взял повышен
ное обязательство—вы
полнить план на 108 
процентов. Сейчас мы бо
ремся за выполнение это
го обязательства. Прежде
всего механизировали все трудоемкие

■оцессы. Бурильщики на очистных ра-
— “при системе обрушения, применя

емой у нас, обслуживают, как правило, 
2—3 перфоратора. В результате этого 
производительность труда бурильщиков 
увеличилась на 10 процентов.

В прошлом году мы еще применяли 
ля обрушения подэтажа открытые за- 
0Д1К1И, в настоящее время падэтаж об- 

»ушиваем из закрытых заходок. Опи 
проходятся на расстоянии 1,5—2 мет
ра от камеры шириной до 2-х метров и 
до границы рудного тела. На границе 
рудного тела делаем сбойку с камерой 
и бурим скважины на всю высоту под
этажа в отступающем порядке.

При отсутствии руды в камере име
ем возможность торцевую часть захо
док отладить и создать требуемый за- 
Иас горной массы в камере.

Причиной перехода от 
открытых заходок к за
крытым явплась опас
ность работы в откры
той заходке. Были слу
чаи появления трещин 
и в кровле заходки, п 
на уступе. Трещины 
могли вызвать сполза
ние уступа или обруше
ние кровли.

Пробуренные сква
жины мы палим и огневым и детони
рующим способами, смотря по устойчи
вости подэтажа. Лучший результат по
ка — при огневом способе паления. 
Но последнее время, делая правильное 
расположение скважин, получили хо
рошие результаты и при отладке дето
нирующим шпуром.

Стахановским трудом на отбойке 
подэтажей скважинами отличились ра
бочие — комсомольцы моего участка 
И. Буйков, В Вдовин, Ф Лебедев. Эти 
ребята совсем недавно вышли из школы 
ФЗО. Но наш коллектив тепло встре
тил их. научил работать по-стаханов
ски. Сейчас они в полтора раза превы
шают задания

Горняки нашего рудоуправления бо
рются за выполнение годового плана к 
5 декабря, а коллектив нашей шахты 
«Капитальная» — к 1 декабря. Пусть 
наши сверхплановые тонны руды спо
собствуют делу укрепления мира.

Молодые горняки! Призываем вас считать главной задачей — дальней
шее увеличение добычи руды.

Призываем вас добиваться дальнейшего снижения себестоимости и по
вышения качества добываемой руды, всемерно экономить материалы и элек
троэнергию. Помните, что каждый сверхплановый килограмм руды, каждый 
сэкономленный рубль служит делу быстрейшего построения коммунизма, 
делу укрепления нашей Родины, делу укрепления мира во всем мире.

(Из обращения участников технической конференции к молодым 
горнякам Свердловской области).

ДОРОЖИМ КАЖДОЙ МИНУТОЙ
Из выступления машиниста паровоза Михаила СОЛОВЬЕВА

авария. Следует строго соблюдать установлена 
ную скорость. Но если хорошо знаешь, но 
каких стрелочных постах предстоит остановка, 
то лишний раз уже не тормозишь и не сни
жаешь скорость, благодаря чему сберегаешь 
много ценных минут.

Немало времени можно сэкономить и при 
правильной постановке думпкара под погруз
ку. Я стараюсь ставить думпкар так, чтобы 
машинист экскаватора не делал лишних по* 
воротов. Для этого всггда подтягиваю думп
кар ближе к экскаватору и по мере его за
грузки продвигаю в нужном направлении.

Чтобы не ожидать получения от диспетчера запроса 
на маршрут после загрузки состава и чтобы он заранее 
предусмотрел пропуск моего состава через пост, я беру 
запрос перед окончанием погрузки. Это также экономит 
время.

Работа машиниста паровоза на рудном 
карьере значительно отличается от работы 
машиниста магистрального локомотива или 
водителя паровоза внутризаводского транс
порта. Достаточно сказать, что на Высоко
горском руднике самый длинный перегон не 
превышает одного километра. В карьере, где 
проходит одна центральная железнодорожная 
колэя с ответвлениями к забоям, маневриру
ют до 20 паровозов. Поэтому приходится 
часто останавливаться на раз’ездах и скре
щениях в ожидании встречных составов. Под 
погрузку нередко нужно подавать только по
одному думпкару, так как в забое не всегда может помес
титься весь состав. Кроме того, на руднике сложный про
филь пути: много крутых под’емов, спусков, поворотов. 
Ясно, что при таких условиях работы машинист паро
воза должен быть особенно внимательным и оператив
ным. быстро принимать нужные решения, в совершенстве 
знать машину.

Чтобы перевозка породы производилась четко, без за
держки, у нас внедрен пооперационный график. Рейс 
состоит из пяти основных операций: спуск порожняка в 
карьер под погрузку, погрузка состава, выезд из выработ
ки, разгрузка на фабрике или на отвале и вспомогатель
ные операции — заправка водой, углем, чистка, смазка ло
комотива и, если требуется, его мелкий ремонт

По графику на один рейс мне отводится в среднем 
1 час 20 минут. Но, проанализировав технологию всех 
операций, я пришел к выводу, что при еще лучшей орга
низации труда можно опередить график и значительно 
перевыполнять нормы. Сейчас, начав вести счет не только 
минутам, но и секундам, я совершаю поездку за 50 минут, 
сберегая на каждом рейсе по полчаса.

Борьба за выполнение графика в нашей бригаде начи
нается с приема смены. На это мы затрачиваем 15 — 20 
минут вместо 30. Этого достигаем за счет того, что 
состав принимаю не я одни, как делают другие машини
сты, а вся бригада. Кондуктор осматривает вагоны, 
помощник машиниста проверяет систему смазки, сколько 
в тендере угля, а я контролирую техническое состояние 
локомотива.

При спуске состава в выработку сэкономить время, 
повышая скорость движения, нельзя: может произойти

Выехать из выработки с груженым составом, уложив
шись в отведенное по графику время. — нелегко: нужно 
в совершенстве знать профиль пути, умело преодолевать 
под’емы В карьере весь профиль пути разбит на участки: 
под’емы и площадки Перед каждым под’емом. на площад
ке, я беру разгон. До половины под’ема состав слегкЦ 
подталкиваю паровозом, а дальше пускаю машину нар 
полную мощность. В этот момент большое значение 
имеет равномерная подача песка под бандажи паровоза. 
Понятно, что песочные трубы локомотива всегда должны 
быть исправными. И я внимательно слежу за этим. Иначе 
паровоз будет буксовать, увеличится расход пара, угля 
и воды, да и ответственные детали машины будут изна
шиваться раньше срока.

Успех в нашей работе во многом зависит от техниче
ского состояния паровоза. Свой локомотив мы взяли на 
социалистическую сохранность. Теперь замену тормозных 
колодок, устранение утечек воздуха из воздушной системы 
и других мелких неисправностей производим сами при 
стоянках на раз’ездах или во время погрузки. Наша 
бригада участвует и в текущих ремонтах паровоза.

Так, по-хозяйски ухаживая за паровозом и борясь за 
экономию каждой минуты времени, паша бригада каждый 
месяц выполняет задание па 130 — 150 процентов.

Улучшая организацию труда
Из выступления проходчика Бориса МУ РАХИНА

С первых же дней работы 
на Высокогорском руднике 
я старался как можно луч
ше освоить свою специаль
ность, перенять передовые 
методы груда знатного про
ходчика, лауреата Сталин
ской премии тов. Еременко.

Приходя в забой, я тща
тельно осматриваю его, про
извожу оборку. Смазываю 
свой перфоратор и готовлю 
весь необходимый инстру
мент. Затем обдумываю, как 
правильно разметить и рас
положить шпуры.

Как правило, я применяю 
в горизонтальных выработ
ках сечением 4 квадратных 
метра центрально-пирами
дальный вруб по методу 
тов Еременко, делаю 6 вру
бовых шпуров средней глу
биной в 1.5 метра и 10 от

★

На технической кон
ференции горняков встре
тились знатные люди 
нашей области. Здесь 
сдружились забойщики 
Полуночного, экскава
торщики Высокогорско
го. специалисты Красно
гвардейского и других 
рудников. Они вместе 
обсуждали, как повы
сить производительность 
труда, а после заседа
ний посещали геологи
ческий музей, историче

ские места Си трдловска.
НА СНИМКЕ: группа 

горняков после оконча
ния работы секций от
правляется в экскурсию 
по городу.

Снимок
И. Пашкевича.

★

бойных шпуров средней 
глубиной в 1,3 метра.

Врубовые шпуры распола 
гаю под углом 6Ü—65 граду
сов и слежу за их правиль
ным соединением. Важным 
условием эффективного 
взрыва является забойка. 
Шпуры при моем участии 
заправляются глинисто-пес
чаной забойкой на 40 про
центов их об'ема.

Отпалку мы производим 
огневым палением по мето
ду знатного бурильщика 
Криворожья тов. Береслав- 
ца.

Перед уходом из забоя я 
открываю воздухопроводную 
магистраль для проветрива
ния. Благодаря этому лик
видируются простои скрепе
ристов и создаются необхо
димые условия для работы 
следующей смены.

Улучшение организации 
труда способствует росту 
производительности рабочих 
забойной группы. Оно по
зволяет выполнять норму на 
120—130 процентов.

Включаясь в социалисти
ческое соревнование за до
срочное выполнение плана 
1951 года, я обязуюсь вы. 
полнить годовую норму не 
менее чем на 140 процентов.

Вдвое ускорили погрузку
Из выступления машиниста экскаватора 

Леонида ЧЕТВЕРИКОВА

В школе ФЗО я получил 
профессию помощника ма
шиниста и после этого стал 
работать на Высокогорском 
руднике.

Скоро комсомольская ор
ганизация помогла мн.: по
ступить на курсы машини
стов Сочетание производ
ственной работы с учебей 
дало возможность уже че
рез год управлять татей 
сложной машиной, как эк
скаватор.

Комсомольская бригада, 
членом которой я сейчас 
являюсь, взяла экскаватор 
на социалистическую со
хранность и решила перей
ти на хозрасчет.

Только за 7 месяцев это
го года мы сэкономили ма
териалов и электроэнергии 
на 1600 рублей.

На первых порах наша 
бригада встретилась с боль, 
шпми трудностями. Экска
ватор чз-за плохой работы 
транспорта часто простаи
вал.

I la производственном со
вещании основных цехов 
было решено внедрить гра
фик работы экскаваторов, 
обэ-агительной фабрики и 
транспорт.!.

График потребовал от 
нас, машинистов экскавато
ров, правильно вести забой, 
улучшить использование ме
ханизмов. Наша бригада 
стремилась заблаговременно 
разбуривать негабаритные 
куски руды, во время опус
кать забой, полностью за
гружать ковш, обеспечивать 
в забое необходимый запас 
взорванной массы. Произ
водительность экскаватора 
резко возросла Состав в 4 
думпкара мы уже грузили 
в два раза быстрее, чем 
полагалось по норме.

За семь месяцев этого 
года я лично выполнил нор
му на 114 процентов Сей
час, став на вахту мира, 
решил годовую норму пре
высить на 25 процентов.



ЗА Р У Б j Ж О М

«За Пакт Мира». Плакат чехэслозапкого 
художника Льва Гааса, Внизу плаката надпись: 
«Против ремилитаризации Западной Германии».

Фотохроника ТАСС.

ПРЕСЛЕДОВАНИЕ СТОРОННИКОВ 
МИРА В ЛИВАНЕ

ПРАГА (ТАСС). Агентство Телепресс передает 
из Иерусалима:

Как сообщает газета «Джерузалем Пост», 7 
представит глей ливанской молодежи были аресто
ваны по возвращении в Бейрут с Третьего Все
мирного фестиваля молодежи и студентов, кото
рый происходил в Берлине.

Газета добавляет, что молодых борцов за мир 
будут судить в Ливане за то, что они «покинули 
Страну, не получив на то разрешения».

„Мы не будем пушечным мясом!“
Молодые рабочие нефтяных 

промыслов Венесуэлы и горня
ки Колумбии, докеры Панамы 
и студенты Гватемалы, работ
ницы табачных фабрик Гаваны 
и батраки плантаций Ямайки 
часто повторяют ртихи извест
ного поэта Николаса Гильена;

Я не хочу быть солдатом!
Не заставят меня никогда 
Стрелять в ребенка и негра, 
Бить голодных, служить бо

гатым, —
Я не буду таким солдатом!
В этих стихах поэт-комму

нист выразил горячее стремле
ние простых людей Латинской 
Америки отстоять мир. G каж
дым днем растут здесь ряды 
сторонников мира. Усиливают 
борьбу против поджигателей 
новой войны и трудящиеся ро
дины Николаса Гильена—Кубы.

В этом всенародном движе
нии активно участвуют кубин
ские юноши и девушки, воз
главляемые Национальным мо
лодежным комитетом мира. В 
конце прошлого года комитет 
организовал молодежный «кара
ван мира». Через все города 
страны прошел этот караван, и 
всюду на его пути звучали 
пламенные слова призыва пре
кратить преступную войну в 
Корее, отстоять мир и безопас
ность народов.

Тысячи юношей и девушек Ку
бы соревнуются в сборе подпи
сей под Обращением о заклю
чении Пакта Мира между пятью 
великими державами. Эта кам
пания началась в апреле 1951 
года.

— Молодежь должна сделать 
для мира более, чем кто-ли
бо, — заявил президент Моло
дежного комитета мира Исидо
ро Мальмиерка. — Мы начали 
эту кампанию, чтобы выиграть 
мир.

Уже в первые дни апреля 
молодежь только трех горо

дов — Гаваны, Сант-Яго и Ка- 
магуэя — собрала около 10 ты
сяч подписей.

Тщетно пытается президент 
Кубы Прио Сокаррас задушить 
движение сторонников мара. 
Пропаганда мира — государ
ственное преступление, по мне
нию кубинской полиции. Реак
ционные правители страны, по
винуясь указаниям своих ва
шингтонских хозяев, заключают 
в тюрьмы борцов за мир, юно
шей и девушек и даже детей. 
Постоянным преследованиям 
подвергается Флавио Браво — 
руководитель крупнейшей моло
дежной организации Кубы 
«Хувентуд сосиалист». в Кама- 
гуэе и Олгине были арестованы 
студенты, вся вина которых за
ключалась в том, что они рас
пространяли номера прогрессив
ного журнала «Мелья».

Американский империализм, 
поработивший маленькую Ку
бу, стремится превратить ее мо
лодежь в пушечное мясо для 
осуществления своих агрессив
ных целей. Еще в прошлом го
ду американская марионетка в 
ООН — представитель Кубы 
Альварес в ответ на требования 
вашингтонских правителей угод
ливо обещал им отправить в 
Корею 25 тысяч солдат. Снаря
жение этих солдат должно 
обойтись кубинскому народу в 
5 миллионов песо.

Но трудящиеся Кубы срыва
ют преступные планы реакцио
неров. «Ответ кубинской моло
дежи ясен и красноречив, — 
пишет на страницах «Мелья» 
Флавио Браво. — Пусть воюют 
Иносенте Альварес и разбога
тевшая кучка правителей. Мы 
не будем пушечным мясом, ору
дием угнетения других наро
дов!».

В. АЛЕКСАНДРОВА.

Создатель теории
электромагнитных машин

В 1839 году жители 
Петербурга с нескрывае
мым изумлением на
блюдали любопытную 
картину. Они видели, 
как на Неве какая-то 
«чудотворная» машина 

приводила в движение лодку с четыр
надцатью пассажирами, направляющую
ся против течения реки. Позднее стало 
известно, что эта машина представляла 
собой магнитноэлектрический дви
гатель, построенный русским ученым, 
академиком Борисом Семеновичем 
Якоби.

Своим опытом на Неве Борис Семе
нович доказал возможность практиче
ского осуществления и использования 
электродвигателей с непрерывным вра
щательным движением. Б. С. Якоби 
создал теорию электромагнитных ма
шин.

Чтобы привести в движение электро
магнитные машины, ученый, естествен
но, искал источники электрического то
ка глубоко изучал гальванические 
элементы. Однажды, работая с эле
ментами, Борис Семенович обратил 
внимание, что оседание меди на элек
троде происходит ровным слоем. При
чем этот слой отделяется от электрода, 
и на поверхности медной пластинки яс
но видны неровности и особенности 
электрода.

Продолжая1 исследование, Б. С. Яко
би в качестве электрода применил мед
ную дощечку со своим выгравирован
ным именем. А когда стал рассматри
вать отодранный от электрода медный 
листочек, обнаружил негативный отпеча
ток дощечки с надписью. Ученый по

нял, какое огромное тех
ническое значение имеет 
этот факт. Свое новое 
открытие он ъ назвал 
«гальванопластикой»; ■

Б. С. Якоби является 
изобретателем галь

ванотехники, родоначальником со
временной электрохимии. Благодаря 
его открытиям гальванопластика в Рос
сии нашла широкое распространение 
прежде всего для изготовления точных 
и во всем сходных между собой клише 
для печатания государственных бумаг, 
в том числе денежных знаков.

Научно-техническое творчество Б. С. 
Якоби было многообразным. Он создал 
приборы для измерения электрического 
сопротивления, соединил телеграфом (с 
подземной прокладкой проводов) Зим
ний и Царскосельский дворцы, разра
ботал и усовершенствовал способ за
жигания мин на расстоянии электри
ческим током и т. д.

Особенность научой деятельности 
Б. С. Якоби состоит в том, что он не 
только разработал теорию электромаг
нитных машин, гальванопластики и дал 
теоретические обоснования своим- усо
вершенствованиям в других областях, по 
и применил их на практике. Всю свою 
жизнь Борис Семенович посвятил соо
ружению новых машин, распростр.’’ 
нию гальванотехники.

Сегодня исполняется 150 лет со 
рождения Б. С. Якоби. Советский на
род высоко ценит сделанные им откры
тия в области физики. Гениальные изо
бретения великого русского ученого 
успешно применяются в наше время, 
помогают использовать силы природы 
на благо человечества.

К 150-ЛЕТИЮ 
СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ 

Б. С. ЯКОБИ

РАЗГОВОР НЕ СОСТОЯЛСЯ...

Обзор
ЗА МИРНЫЙ Правительст в е н- 

ДОГОВОР ное заявление пре-
И ЕДИНСТВО мьер-министра Отто

ГЕРМАНИИ Гротеволя, а также
обращения Народной палаты Германской 
Демократической Республики к немец
кому народу и к боннскому федераль
ному парламенту с призывом провести 
общегерманское совещание для приня
тия решения о проведении свободных 
демократических выборов во всей Гер
мании и об ускорении заключения мир
ного договора с Германией нашли ши
рокий отклик среди демократической 
общественности всего мира.
' Горняки шахты «Прогресс» комби
ната имени Вильгельма Пика в городе 
Мансфельде послали в президиум На
родной палаты Германской Демократи
ческой Республики телеграмму, в ко
торой говорится:

«Мы единодушно заявляем о нашем 
согласии с требованием немедленно на
чать совещание о проведении общегер
манской кампании выборов в Нацио
нальное собрание для создании единой, 
демократической миролюбивой Герма
нии».

Предложения Гротеволя, принятые

СОСТЯЗАНИЯ ВОСЬМИ СИЛЬНЕЙШИХ
19 сентября состоялось очередное фут

больное состязание на первенство 
РСФСР. Встретились команды Сарато
ва и Хабаровска. Хабаровские футбо
листы одержали первую победу со сче
том 2:0.

На следующий день свердловские «бо
лельщики» задолго до начала состяза
ния устремились к стадиону «Аван
гард». Желающих посмотреть игры 
лучших команд РСФСР оказалось боль
ше, чем мог вместить стадион.

В первой игре футболистов Ростова- 
на-Дону и Калининграда симпатии зри
телей оказались на стороне подмосков
ной команды. Каждый прорыв ее на
падающих встречался болельщиками 
одобрительно. Атаки следуют одна за 
другой. Но до перерыва открыть счет 
не удается. После отдыха инициатива

телеграмм ТАСС
Народной палатой, пишет французская 
газета «Юманите», имеют целью до
биться мирного урегулирования герман
ской проблемы. В этом смысле они про
тивостоят таким агрессивным планам, 
как официальное возрождение вермах
та, разработка сепаратного договора с 
немецкими реваншистами и другие, о 
чем принято решение «тремя западными 
представителями» в Вашингтоне. «Трой
ка» предлагает немцам продолжение 
политики Гитлера; Гротеволь предла
гает им боребу за мир в рамках еди
ной Германии. Именно это вытекает 
из правительственного заявления: избе
жать войны, об’единить Германию. Гро
теволь, не колеблясь, готов пойти на 
большие уступки, чтобы найти приемле
мые для всех решения. Поэтому пред
ложения Гротеволя сразу же нашли 
самый благоприятный отклик в широ
ких кругах Западной Германии, но в 
то же время были отвергнуты кликой 
Аденауэра.

Судя по сообщениям поступающим из 
Бонна, правительство Аденауэра зани
мается тем, чтобы подыскать благовид
ный предлог для отказа от созыва об
щегерманского совещания.

временно переходит к ростовчанам, ко
торые, хорошо разыграв комбинацию, 
забивают первый мяч. Калининградцы 
не растерялись. Наоборот, они стали 
играть более дружно. Вскоре Козлов 
после разыгранного углового удара 
сквитал один гол, а через несколько 
минут он довел счет игры до 2:1. Этот 
результат не изменился до конца 
встречи.

Игра лидера розыгрыша — команды 
Свердловска — с футболистами Ново
сибирска проходила в исключительно 
острой борьбе. Вначале атакуют сиби
ряки, но в их игре чувствуется некото
рая неуверенность, и атаки не увенча
лись успехом. На 12 минуте состязаний 
нападающий свердловчан Листочкин, 
пройдя с мячом по левому краю, 
вышел на штрафную площадь. Он

СОБЫТИЯ Согласно сообще- 
В КОРЕЕ ниям Главного 

командования На
родной армии Корейской Народно-Де
мократической Республики, на всех 
фронтах соединения Народной армии » 
тесном взаимодействии с частями ки
тайских народных добровольцев продол
жают отбивать атаки противника. В 
ходе боев противник несет большие по
тери в живой силе и технике.

Американские интервенты создали 
под флагом ООН десятки так называе
мых «лагерей для беженцев», в которые 
насильственно заточено несколько мил
лионов человек. Вследствие ужасных 
условий, отсутствия всякого медицин
ского обслуживания и постоянной голо
довки в этих «лагерях смерти» свиреп
ствуют сыпной тиф, язва, проказа.

Газета «Нью-Йорк геральд трибюн» 
сообщает, что в лагере недалеко от 
Сеула свирепствуют тиф и оспа, что 
«90 процентов находившихся в лагере 
голодают и недоедают и что точно та
кое же положение и в других 11 лаге
рях, расположенных в районе Сеула, в 
каждом из которых находится по 19 ты
сяч корейцев».

обыграл защитников и сильным ударом 
с близкого расстояния послал мяч в 
сетку ворот сибиряков. Гол! Окрылен
ные успехом свердловчане продолжают 
натиск. Следует еще несколько проры
вов к воротам новосибирцев, но плохая 
игра нападающего Бузунова помешала 
увеличить счет. Трижды он оказывался 
с мячом на штрафной площади, но ни 
разу не ударил точно.

После перерыва игра еще обострилась. 
Вот к воротам снова прорывается Ли- 
сточкин. Он один против вратаря. Удар! 
Но он ударил неверно, и мяч, находив
шийся в пята метрах от ворот, ушел 
через верхнюю штангу. Изменить счет 
командам не удается до конца игры. 
Свердловчане, одержав еще одну побе
ду, имеют 11 очков и попрежнему 
являются лидерами.

— Вызовите Городи
ще...

L — Пожалуйста.
i — Долго ли надо ожи. 
\ дать?
г — Несколько минут.
Î Этот разговор произо- 
J шел в Первоуральском 
j отделении связи.
I Благополучно заказав 
) номер телефона, я был 
у вызван в кабину для 
г переговоров.
/ — Городище! — кри- 
) чу в трубку.
А — Елань слушает, — 
I получаю неожиданный 
? ответ.
? Наконец другой голос 

приказывает:
I — Повесьте трубку и 
ждите звонка.

Проходит 5... 15... 25 
минут. Пытаюсь взять

Равнодушные 
созерцатели

I В клубе имени Дзер
жинского состоялся ве- 

, чер студентов юридиче- 
,ского института. Отме
чалось начало учебного 
года. Замечательно про- 

' шла торжественная 
часть, был дан хороший 
концерт. Как и всегда 

' программа вечера за
вершалась танцами.

Оркестр беспрерывно 
изливал бешеную музы
ку западных танцев.

1 Фоксы сменялись блю
зами, блюзы—фоксами. И 
ни одного русского тан-

' ца.
Многие возмущались. 

Секретарь же комитета 
' комсомола института 

гов. Мальцев и ^секре-
, тарь Молотовского рай
кома ВЛКСМ тов. Кир-

, санов со спокойным рав- 
, нодушием созерцали это.

И. ПРОКОПЬЕВ.

трубку, но, не успев 
поднести ее к уху, слы
шу:

— Ждите!
Проходит час, еще 15 

минут. И... наконец зво
нок.

— Здравствуйте!
— Время вышло, раз’, 

единяю, — грубо вме
шалась телефонистка. 
Так мне и не удалось 
поговорить.

В помещении отделе
ния связи из многих 
других яркостью шриф
та выделяется плакат: 
«Пользуйтесь услугами 
междугороднего телефо
на!».

Радуют эти слова 
всех, кто заходит сюда 
с желанием поговорить 
с друзьями и товарища
ми, находящимися за 
сотни и тысячи километ
ров. Но не радуют их 
телефонистки, не умею
щие или не желающие 
работать.

В. ЗЕНКОВ.

МОЛЧАНИЕ — 
ЗНАК ЛИ СОГЛАСИЯ?

Тугулымскому район
ному совету доброволь
ного спортивного обще
ства «Колхозник» надо 
было открыть счет в от
делении Государствен
ного банка.

— Легче легкого, — 
думал я.

Пришел в банк... По
требовалось согласие 
областного совета ДСО.

От Тугулыма до 
Свердловска довольно 
далеко, и я решил при
бегнуть к услугам поч
ты. Послал одно пись
мо... Ответа нет. Дру
гое... Третье... И все 
безрезультатно.

— Дам телеграмму,— 
решил, — «молнию».

И что же, больше ме
сяца жду и не дождусь 
ответа.

Можеч быть работай- . ! 
юи областного совета 
действуют по пословице . 
«Молчание — знак со- 1 
гласия». Но ведь банк , 
не верит этому.

ТИМОФЕЕВ, ' 

председатель - , 
районного совета. С 

ДСО «Колхозник». {
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